



seit 1558



UNIVERSIDAD DE CHILE

## Escuela Internacional de Verano

### “La ecología política y el giro espacial – de los ‘espacios vividos’ al Entendimiento Global”

1 al 10 de setiembre de 2016

Los invitamos cordialmente a formar parte de la Escuela Internacional de Verano “Ecología política y el Giro Espacial – de los ‘espacios vividos’ al entendimiento global”. Esta actividad tendrá lugar entre los días 1 y 10 de setiembre de 2016 en Jena (Alemania). Organizada por la Cátedra de Geografía social (Universidad Friedrich Schiller de Jena), el Instituto de Geografía (Universidad de Buenos Aires) y el Departamento de Ciencias Históricas (Universidad de Chile, Santiago de Chile) la escuela de verano ofrece a los estudiantes un programa intensivo en el que se discutirán políticas de sustentabilidad, estrategias locales y regionales en relación a los procesos de transformación socio-ecológica y desafíos contemporáneos en torno a la gobernanza ambiental.

Este curso forma parte de las actividades de la red temática “Cambio transnacional, desigualdad social, intercambio intercultural y manifestaciones estéticas: El ejemplo de la Patagonia” (see <http://www.patagonia.uni-jena.de>), patrocinada por la DAAD (Servicio Alemán de Intercambio Académico). Esta red se ha diseñado con el fin de promover la cooperación transdisciplinaria y transnacional.

Invitamos particularmente a los estudiantes y jóvenes investigadores de la Universidad de Buenos Aires y de la Universidad de Chile a participar y compartir su conocimiento en el área de investigación sustentable.

A través de diversos seminarios, trabajos de campo y conferencias, la escuela de verano ofrece la oportunidad de encuentro entre investigadores jóvenes y formados de Europa y América Latina. Entre los conferencistas se encuentran especialistas en geografía, sociología, ciencia política, historia y disciplinas afines. El curso se propone aproximar a científicos y profesionales a los fines de explorar nuevas formas de producción de conocimiento, de divulgación y de desarrollo de nuevas ideas en torno a los desafíos cotidianos que ofrecen las políticas sustentables.

Entre los temas a abordar pueden mencionarse los siguientes:

- El entendimiento global como edificador de puentes entre las acciones locales y las cosencuencias globales;
- Vida cotidiana y estrategias de adaptación locales al cambio climático y conflictos socio-ecológicos en Patagonia y Alemania;

- El papel de los territorios y las identidades en el desarrollo sustentable y en los conflictos sobre sustentabilidad;
- Crisis del capitalismo global, crisis del territorio: Nuevas formas de pensar y de actuar sobre la relación economía-espacio;
- Alternativas a la relaciones sociedad capitalista-espacio (por ejemplo: decrecimiento, buen vivir);
- Iniciativas ecológicas de abajo hacia arriba (por ejemplo: Jardinería de guerrilla, movimientos de derecho a la ciudad, "Via campesina", "Economías solidarias" locales);
- Transferencia de conocimientos ecológicos locales y tradicionales como claves para la sustentabilidad;
- Conceptos actuales y trayectorias teóricas sobre la sustentabilidad;
- Métodos de investigación transdisciplinar.

|                |   |
|----------------|---|
| Destinatarios: | Jóvenes investigadores y estudiantes (de nivel de maestría y doctorado), que trabajen en el campo de investigación sustentable (por ejemplo geografía, historia, sociología, ciencia política y disciplinas afines).  |
| Requisitos:    | La participación requiere un compromiso activo con los seminarios, conferencias y trabajos de campo. Se pedirá a los estudiantes que preparen presentaciones individuales de 20 minutos sobre algunos de los temas mencionados arriba (o algún otro en acuerdo con los supervisores locales). Además, será necesario leer un conjunto de trabajos claves. Se proveerá a todos los estudiantes de una coletánea de textos. Los participantes recibirán un certificado de participación en la escuela de verano. Aquellos que deseen obtener créditos deberán elaborar un ensayo sobre un tema que elijan.  |
| Idioma:        | El inglés será la lengua en que se llevará adelante la escuela de verano. Se necesitarán conocimientos básicos de este idioma a los fines de trabajar en proyectos conjuntos con otros estudiantes. Sin embargo, trataremos de ofrecer servicio de traducción para algunas conferencias y para el trabajo de campo.   |
| Aranceles:     | No se cobrarán aranceles a los estudiantes de la Universidad de Buenos Aires, de la Universidad de Chile y de la Universidad Friedrich Schiller de Jena. A los estudiantes de Buenos Aires y Santiago se les financiará los costos de viaje y además recibirán un viático diario fijo correspondiente a los días de desarrollo de la escuela de verano (aproximadamente 50 euros por día), que serán usados para el pago del alojamiento y de la comida. Se tratará de buscar un lugar de hospedaje de precio razonable a fin de que los gastos puedan ser cubiertos con los viáticos. Los viajes aéreos y de ferrocarril serán reservados y financiados por la organización. |

Comité Científico: Prof. Benno Werlen (Friedrich-Schiller-Universität de Jena)  
Prof. Perla Zusman (Universidad de Buenos Aires)  
Prof. Enrique Aliste (Universidad de Chile)  
Prof. Pablo Ciccolella (Universidad de Buenos Aires)

Comisión Organizadora : Dr. Karsten Gaebler (Friedrich-Schiller-Universität Jena)  
PD Dr. Tilo Felgenhauer (Friedrich-Schiller-Universität de Jena)

Contacto: [karsten.gaebler@uni-jena.de](mailto:karsten.gaebler@uni-jena.de)  
[tilo.felgenhauer@uni-jena.de](mailto:tilo.felgenhauer@uni-jena.de)